



栗山



学校だより

学校運営協議会だより
校訓：誠実・自律・調和

令和3年5月19日

第2号

八王子市立浅川中学校



『考えることは、楽しい!!!』

～考えることの楽しさを知ることは、主体的な学びの原点～

校長 市場 陽一郎

風薫る新緑の季節です。戸外に出て緑を目にしながらいきいき深呼吸したい気分になります。しかし、今年の5月も新型コロナウイルス感染拡大による三度目の緊急事態宣言が出される中、マスクを外すことはできません。現在、市内でも変異株での感染も増えています。また、新たな変異株はさらに感染力が強いとも言われています。これまで以上に注意が必要です。そして、この緊急事態宣言が最大限の効果を発揮するためにも、高い意識と、強い忍耐力・我慢が求められています。

このような状況の中ですが、本校では子供たちの学びを止めることのないように、出来る限り通常の教育活動を目指します。校外学習、体育祭にも一定の制限は設けますが感染対策を講じて、子供たちの心に残り、成長につながるように実施していきます。体調管理、健康観察等ご家庭の協力無くして安全や安心を担保することはできません。引き続きご協力をお願いいたします。

今年度、週に1、2回ですが元八王子学園八王子高等学校バスケットボール部監督の石川淳一先生が本校バスケットボール部の指導に来てくださっています。インターハイ優勝をはじめ輝かしい実績をお持ちの先生です。全国トップレベルの指導者である石川先生は「考えてプレー（行動）する」ことの大切さ、楽しさ、素晴らしさを浅川中生に伝えてくださっています。子供たちの瞳は輝き出し、体育館の雰囲気も変わってきています。

様々なことを自分事として考え行動することを目指す本校にとって、この「考えてプレーする」ことの意味や楽しさを知ることは、極めて重要なことだと考えています。この「考えて行動する楽しさ」は、主体的な学びや行動の原点であり、自己肯定感の源です。学校生活に置き換えれば、授業の受け方や家庭学習の仕方、クラス作りや委員会活動、行事や部活動など様々な場面で、この考えて進歩する楽しさを実感した時、成果は目に見え、子供たちは大きく成長していきます。また、一人で考えるだけではなく、仲間の様々な考えに触れ、自分の考えを広げ、深めることができたなら、更に素晴らしいことだと思います。個人個人の意識の向上が集団や学校全体の意識を変え、優しく、前向きな浅川中学校の姿になっていきます。このような環境で学べば当然個々の力も上がります。そしてまた、集団のレベルも上がるという好循環となっていくことでしょう。

今、このコロナ禍、緊急事態宣言中でも自分たちにできることを考え、工夫し、マイナスをプラス

スに変える気持ちで生活し、間近に迫った定期テスト、体育祭や校外学習に取り組んでくれることを期待しています。



1年生数学:学び合う授業



バスケットボール部:考えてプレー



離任式

4月30日に、離任式がありました。離任された先生方からのメッセージです。

今から5年前、初めて浅川中に来た時、「自然に囲まれた学校だなあ」と思いました。朝早く学校に来て、鍵を開けて回ると、小鳥のさえずりがし、実に爽やかな風が吹いてきます。それは、5年前から今まで、変わることはありません。地域に根ざし、地域に愛され、地域に育てられた学校です。今から3年前、70周年記念を盛大に行ったことが、最大の思い出です。

浅川の生徒たちは、代々地域に見守られて、生きてきました。その伝統は、ずっとこれからも変わることがありません。「誠実・自律・調和」が、浅川中の70周年の時に作成した校訓です。今の生徒たちにも、ぴったりの校訓だと思っています。これからの浅川中の発展を願っております。

近藤 政男



寒かった日々も過ぎ、暖かく木々の花々が美しい季節になりました。山々の美しい景色を見ながら登校できる皆さんにとって、この季節は特に嬉しく、幸せを感じられるものだと思います。この自然に見守られ、先生方や地域の方々から見守られて、皆さんは心優しく伸び伸びと成長しているのだと改めて感じています。この素晴らしい学校で勤務できたことを幸せに思います。皆さんも安心して様々なことに挑戦して行ってください。応援しています。

高橋 知佳子

楽しい4年間をありがとうございました。浅川中学校の皆さんが一生懸命授業に取り組む姿はとても印象的です。のこぎりが引っかかって動かない…と力を入れる姿、はんだごてを握りしめ、集中しすぎて前髪を焦がしそうな姿、テストは全部埋めて出せという指示を必死に守ろうと努力した跡…いろいろな思い出がよみがえります。浅川中学校、そして高尾は良いところですよ。ぜひ、故郷を大切にして立派な大人になってください。それでは皆さん、さようなら！

木船 重陽

浅中生の皆さんと一緒に授業をしている時間がとても楽しくて、私のちょっとした癒やしの時間でした。私のつたない話を真剣に聴き、活動に熱心になってくれる姿が本当に嬉しかったです。「聴き合える授業」を皆さんの手で作ってほしいと思います。陸上部の2・3年生にはとても期待していたので、最後まで応援できないのがとても心残りですが、素晴らしい顧問の先生方がついているので、思う存分やりきってください。

浅中生ガンバレ！

山本 和郎

初任校で来た浅川中学校。あっという間に4年間で過ぎてしまいました。初めて浅川中学校に来た際に「いのししに畑を荒らされた」というご近所さんの話を聞き、びっくりしたことを覚えています。

この4年間を思い返すと生徒と共にたくさんのおもしろい思い出を共有してもらいました。“共に稽古に励んだ剣道部”、“美化週間に取り組んでくれた整美委員”、“アナウンス練習を一緒に取り組んだ音楽祭実行委員”、そして“くりやま教室で出会った生徒たち”。特別支援教室にしながら、いろいろな生徒と関わることで、とても思い出深い初任校となりました。生徒に救われてきたこの4年間に改めて感謝しています。本当にありがとうございました。

小松崎 俊平

他の学校で授業をすることが多く浅川中学校にはあまりいませんでしたが、浅中生の素敵なおところにたくさん触れることができました。くりやま学級の生徒は自分の課題に向き合い、一生懸命に活動していました。部活動で関わった生徒は、礼儀正しく常に前向きに努力をしていました。所属させてもらった1学年は元気なのに、けじめがあり、総合学習の発表はユニークで面白い内容でした。こんなに生徒が素晴らしいのは先生方や保護者の方、地域の方の温かい支えがあるからだだと思います。浅川中学校のように生徒がいきいきと活動できるよう新しい学校でも教育活動に励んでいきたいと思っています。ありがとうございました。

早川 章子

2年間大変お世話になりました。また、地域の皆様、保護者の皆様にはたくさんご協力いただき本当にありがとうございました。

浅川中学校から離れて、浅川中の良さを再確認しています。あたりまえのことがあたりまえにできる。これは浅川中学校の生徒の素晴らしいところの一つだと思います。たくさんのおいしい思い出がありますが、いつまでもみなさんらしく輝いていてください。ずっと応援しています。

新田 恵



第1回 学校運営協議会報告 日時：令和3年4月8日（木）18：30～ 被服室

1. 会長あいさつ
2. 委員・自己紹介
3. 学校運営協議会組織の確認
4. 各分会報告
 - ① 評価部 ギガスクール（タブレット一人一台配布）が導入されたことから、学校アンケートのペーパーレス化なども試行錯誤しながら進めていきたいと考えています。
 - ② 支援部 図書ボランティアを募集中です。技術、家庭科ボランティアについては未定です。てらこやは4月20日より、Eステップは4月13日より実施します。
 - ③ 総務部 4月8日挨拶運動を行いました。43名参加（先生、学運協、青少対、PTA）9月、1月の挨拶運動については、地域ごとに分散して行う等検討します。
 - ④ 漢検担当 1回目は7月2日、2回目は10月8日に行います。
1回目の申し込みは、5月26・27日朝8時より応接室にて行います。
 - ⑤ 英検担当 1回目は10月1日、2回目は1月14日に行います。
準2級の受験希望があるため、今年度より5級を廃止し、4級、3級、準2級を実施することに変更します。（試験会場、監督人員の都合上）
5. 学校の様子など
 - ① 校長先生より
 - ・昨日の入学式は素晴らしかったです。
 - ・始業式、順調に穏やかなスタートです。
 - ② 生活指導主任より
 - ・落ち着いて生活できています。卒業式、入学式ともに他学年はリモートでの参加でしたが、準備や当日の歌唱も素晴らしかったです。
 - ・今年度の重点目標 <あいさつ>
 - ③ 各学年より
 - ・1年生 109名（4クラス）が、入学しました。5月7日に西湖へ校外学習を予定しています。
 - ・2年生は、142名（4クラス）です。12日に高尾山へ校外学習を予定しています。
 - ・3年生は、128名（4クラス）です。落ち着いて新学期を始められています。
6. 議題
 - ① 令和3年度学校経営計画の確認
 - ・「もっと優しく、浅川中」
 - ・人と関わって学び合う
 - ・"みそあじは、運動
 - ② 各分会令和2年度報告、令和3年度計画の承認と、報告がありました。
 - ③ 委員名簿、事務局員、評価委員の名簿確認
 - ④ 漢検について、今年度も浅川小学校への受験者募集は行いません。
7. その他
 - ※ ～ 学校運営協議会他関連行事の今後の予定 ～
 - 5月 6日 第2回学校運営協議会（書面開催）
 - 5月19日 第1回評価委員会 中止
 - 7月 2日 漢字検定（学校受験）

各ボランティアの募集中です。

☆学校評価アンケートについては、6月3日の学校運営協議会で協議し、9月に実施予定。

☆授業評価アンケートについては、12月に実施予定。

☆第2回漢検・英検については、実施予定。今年度は数学検定も実施予定。

・次回の学校運営協議会 6/3（木） 18：30 被服室

西湖校外学習(1年)

5月7日(金)富士山麓の西湖に校外学習を実施しました。当日は、曇天であいにく三湖台から富士山を眺めることはできませんでしたが、元気にハイキングをして、根場民宿村で「ほうとう」づくりを行いました。新型コロナウイルスの感染予防を行いながら、新しい仲間との友情を深めることができました。



高尾山校外学習(2年)

4月12日(月)に、学区にある「日本遺産 高尾山」へ登山してきました。1年生の時に、高尾山のストーリー構成文化財について調べ、2年生では「究める」ためのステップアップのために、実際に自分たちの足で高尾山を歩き、新たな課題を発見してきました。



赤ちゃんふれあい事業(3年)

5月11日(火)命の授業～赤ちゃんふれあい事業～が行われました。体育館では妊婦ジャケットを装着したり、赤ちゃん人形の抱っこ体験をしたりしました。授業に参加した生徒からは、「出産前後の親の大変さを知ることができて良かった。」などの感想があがりました。命の尊さを知り、命と向き合う良い機会となりました。



(不登校の子どもたちを支援する学校等の説明会)

八王子市には不登校の子どもたちを支援する「高尾山学園」があります。

指導内容やスタッフ、申込みのシステム等の説明会を開催致しますので、どうぞお気軽にご参加ください。

1. 対象 市内在住で小・中学生の保護者
2. 日時 7月9日(金)午後6時30分～
3. 会場 教育センター
4. 内容
 - ・高尾山学園、高尾山学園適応指導教室(やまゆり)の概要説明
 - ・施設の利用に関する相談
5. 申込み・問合せ
高尾山学園内 教育指導課相談担当(登校支援)
(電話:663-3216)
6. その他 新型コロナウイルス感染拡大防止に配慮して実施します。ご来場の際にはマスクをご持参頂きますようお願い致します。

6月の予定

2日(水) 体育祭予行
5日(土) 体育祭
7日(月) 振替休業日
11日(金) 2年校外学習、教育実習終

19日(土) 土曜授業・道徳授業地区公開講座
23日(水) 期末考査1日目
24日(木) 期末考査2日目
25日(金) 期末考査3日目

問合せ先 浅川中学校職員室

電話:(042)661-0148 FAX:(042)667-5408

E-mail askwj@hachioji-school.ed.jp